

Chor Kronshagen blickt in die Zukunft

Vorstandswechsel und ungebremste Sangeslust trotz Corona

Der Vorsitz des 1919 gegründeten Chores Kronshagen war 88 Jahre fest in Männerhand. Doch überzeugende Arbeit höhlt den Stein und so begann 2007 mit Annemagret Kühntopf die Ära der weiblichen Vorsitzenden des Chores.

Im April 2021 wurde die 80-Jährige mit großer Dankbarkeit und Hochachtung für ihre Arbeit für den Chor mit Blumen, Geschenken und einem Fotobuch mit Fotos von jedem Vorstandsjahr verabschiedet. Als Nachfolgerin wurde Ingrid Lorenz gewählt.

Leben ohne Gesang ist undenkbar

Annemagret Kühntopf stammt aus einer musikalischen Familie und hat ihr ganzes Leben lang gerne gesungen. Zunächst im Schul- und Kirchenchor und zusammen mit ihrer blinden Mutter im Chor des Blindenvereins. 1978 fand sie den Weg in den Chor Kronshagen und übernahm dort bereits von 1979–1981 das Amt der stellvertretenden Schriftführerin. 1981–1995 war sie Notenwartin und von 1995–2007 Kassenwartin. 2007 wählte der Chor sie zur 1. Vorsitzenden. Dieses Amt übte sie bis 2013 und von 2015–2022 aus. 2014 wurde Anne Kühntopf für ihr Engagement vom Chor Kronshagen zum Ehrenmitglied gewählt.

Engagiert im Sängerbund

Seit dem Jahr 2010 engagierte sich Annemagret Kühntopf außerdem als Schatz-



Von links: Ingrid Lorenz, Annemagret Kühntopf und Ute Sievers

meisterin im Sängerbund und hatte dieses Amt bis zum Oktober 2021 inne. Für ihre „Verdienste um den Chorgesang“ wurde ihr die Heinrich-Paulsen-Medaille des SSH verliehen.

Konzerte, Chorreisen und Zelter-Plakette

Ein Chorvorsitz bedeutet weit mehr als nur die Vorbereitung der wöchentlichen Proben oder Mitgliederverwaltung. Bei einem aktiven Chor wie dem Chor Kronshagen gilt es die Jahreskonzerte im Herbst, die Adventskonzerte und weitere Auftritte vorzubereiten.

In der Amtszeit von Anne Kühntopf fanden außerdem mehrere Chorreisen statt:

nach Dresden (2007), Heidelberg (2009), Wien (2011), Mannheim (2012), Quedlinburg (2015), Würzburg (2017) und Berlin (2019).

Darüber hinaus fiel in ihre Amtszeit die mit viel Arbeit verbundene Zusammenstellung aller Unterlagen, die die 100-jährige Vereinsgeschichte belegen. Der Fleiß wurde belohnt und so konnte dem Chor Kronshagen 2019 von Bildungsministerin Karin Prien die Zelter-Plakette verliehen werden.

Neue Vorsitzende Ingrid Lorenz

Ingrid Lorenz ist erst seit 2019 Mitglied im Chor Kronshagen, aber wurde sehr schnell in die Chorgemeinschaft integriert und be-



reits im September 2020 zur 2. Vorsitzenden und in diesem Jahr am 29. März 2022 zur Nachfolgerin von Anne Kühntopf als 1. Vorsitzende gewählt. Für die Arbeit im



*„Der Chor
Kronshagen
passt mit
seinem brei-
ten Repertoire
von deutsch- und
fremdsprachigen, manch-
mal sehr anspruchsvollen
Liedern von Klassik bis
Pop sehr gut zu mir.“*

Ingrid Lorenz

Chor und im Vorstand sind u. a. Teamfähigkeit, Fleiß und ein guter Umgang mit Menschen die Grundvoraussetzungen. Diese Fähigkeiten besitzt Ingrid Lorenz in hohem Maße. Denn was Fleiß und Diszi-

plin sind, weiß sie ganz genau. Die Siebzugjährige kommt aus einer sportlichen Familie und hat als Volleyballerin in der Deutschen Olympiamannschaft 1972 an den Olympischen Spielen in München teilgenommen.

Während ihres Studiums der Sozialpädagogik Ende der 70er-Jahre in Kiel arbeitete sie ehrenamtlich in der JVA Neumünster. Nach Abschluss ihres Studiums war sie von 1981 bis 2016 als Bereichsleiterin im Berufsbildungsbereich für Menschen mit Behinderungen tätig, gegen Ende auch in der Geschäftsführung. In dieser Zeit hat sie auch eine Tagesförderstätte für Menschen mit Schwer- und Mehrfachbehinderung aufgebaut und bis zu ihrem Ruhestand geleitet.

Neben Schwimmen, Segeln, Radtouren und Urlaubsreisen in die Sonne ist das Singen im Chor eines ihrer favorisierten Hobbys. „Schon als Jugendliche im Zeltlager und im Sportverein auf Reisen habe ich sehr gerne mit anderen gesungen. Der Chor Kronshagen passt mit seinem breiten Repertoire von deutsch- und fremdsprachigen, manchmal sehr anspruchsvollen Liedern von Klassik bis Pop sehr gut zu mir.“

Zukunft des Chores Kronshagen

Ingrid Lorenz hat sich mit der Kronshagerin Ute Sievers, die sie gebeten hat, sie als 2. Vorsitzende zu unterstützen, ein seit 1995 begeistertes und erfahrenes Chormitglied ins Boot geholt. Beide wollen die gute Arbeit von Anne Kühntopf fortführen und dazu mit eigenen Ideen den Chor Kronshagen für neue Mitglieder interessant machen: „Anne hat uns vorbildlich durch die harte Coronazeit geführt. Von den 55 aktiven Sängern und Sängerinnen sind bereits 30 wieder am Singen. Wir sind sicher, dass mit dem Abflauen der Pandemie auch die anderen zurückkommen. Für neue Sänger und Sängerinnen wäre es jetzt ein guter Einstiegspunkt.“

Nicht nur für „Neue“ hat Chorleiter Imre Sallay eingesungene Übungsdateien bereitgestellt, sodass auch ein Üben zu Hause möglich ist. So hofft der Chor nach seinen erfolgreichen Adventskonzerten im Dezember 2021 in diesem Jahr auch sein traditionelles Herbstkonzert am 24. September 2022 wieder veranstalten zu können. Und vom 14.–18. Oktober soll auch wieder eine Chorfahrt – diesmal nach Köln – angeboten werden. Die Zukunft kann kommen!

Offene Chorprobe für Interessierte:

Dienstag, 24. Mai, 19.30 Uhr

Weitere Informationen

bei Ingrid Lorenz,
l.vors@chor-kronshagen.de,
Telefon 0431/7807111.
www.chor-kronshagen.de.

Text und Fotos: Silke Umlauff